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第１２回 多摩市自治推進委員会 要点記録 

 

１ 日時：平成３０年５月１１日（金）午後６時３０分から午後８時３０分 

２ 場所：多摩市役所３階 特別会議室 

３ 出席委員： 和田委員長、西川副委員長、島野委員、冨田委員 

４ 欠席委員：小城委員、高澤委員 

５ 議事：報告書に関する検討について 

 

１ 開会 

委 員 長 第１２回自治推進委員会を開催する。 

２ 議事 

委 員 長 本日の配布資料について、事務局より説明をお願いしたい。 

資料１に基づき、事務局から内容について説明を行った。 

本日は、資料１の報告書（案）に基づき、次回の報告書の素案作成に向けてご意

見を出していただきたい。 

また、報告書の「おわりに」の部分については、各委員が第六期自治推進委員と

して活動して感じたこと等、記載していただく予定でございますので、ご承知いた

だきたい。 

それでは、報告書（案）について何かご意見はあるか。 

委 員 １１ページのイメージ図について、団体運営の好循環のイメージ図であるが、一

目見た際にもう少しわかりやすくイメージが繋がる図になっていた方が良いと思

う。 

委 員 同じく１１ページのイメージ図がどこからどこまで繋がっていっているのか伝

わりにくかった。ページ内で空白の部分があるので、ページ全体を使って表現でき

たら良いのではないか。 

委 員 矢印の線の太さや曲線等を使うことによりわかりやすくなると思う。また、網掛

けの使い方等を検討した方が良い。 

副委員長 １０ページのインターネット行動分析について、事務局で報告書に追加している

が、今までの議論のどの要素から追加しているのか。 

事 務 局 市民に対するアンケート結果において、市民活動に参加しない理由として「知ら

なかった」「関心がない」と回答した人が多く、知ってもらう、関心を持ってもら

うことが団体運営において重要であると考えられるため、上記のような要素を加え

た。 

委 員 インターネット行動分析の記載については、委員会において議論を行っていない

ことに加え、記載がないと説明ができないものでないので、削除してよいのではな

いか。 

副委員長 ８ページについて、「情報発信・提供」及び「団体の運営体制」について提案す

ると記載されているが、５ページから７ページにかけて「情報発信・提供」につい

て記載されているので、記載順等を整理する必要がある。また、団体と市民のミス
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マッチをより具体的に何がずれているのか記載すると読み手にも伝わりやすいは

ずである。 

委 員 長 ５ページに記載があるアンケート結果の分析について、団体の情報発信と市民の

情報収集のミスマッチの記載があるが、その他にもアンケート結果から分析できる

点があったはずであるので、その点についても記載すべきである。 

副委員長 アンケート結果とアンケート結果分析と提案についてが、混在して記載されてい

るので、そこについても記載の仕方を整理する必要がある。 

また、今出ている意見を踏まえると、１１ページのイメージ図については、ミス

マッチが解消された場合と解消されないままの場合でパターンに分けた記述にす

るとより伝わりやすい表現になると思われる。 

委 員 長 それでは、団体向けのポイントガイドについて、何か意見はあるか。 

副委員長 イラスト案については、「たまおが行く」で使われているイラストを使って作る

のはどうか。 

委 員 ポイントガイドのイラストについては、「もしドラ」をイメージしており、四コ

マ漫画に文章が少し入っているものをイメージしていた。 

委 員 長 １１ページのイメージ図を活かし、そこに「たまおが行く」で使われているイラ

ストを使っていけば、伝わりやすいものが作れるのではないか。 

委 員 まず団体向けの提言を最初に掲載する必要があると思う。 

副委員長 団体を運営している方により多く見てもらうために、Ａ３用紙裏表１枚で団体に

向けて一番伝えたい提言のみを載せるポイントガイドも良いかもしれない。具体的

な細かいことについては報告書を読んでもらう。運営者と参加する人のずれがはっ

きりわかるようなものに出来れば良い。 

委 員 報告書にもポイントガイドにも詳しく書いている必要性はないと思うので、ポイ

ントガイドを見て団体運営のポイントがすぐわかるようなレイアウトが良いと思

う。具体的な内容については、例えば団体ごとに情報発信のターゲットが変わって

くると思うので、ターゲットに応じて情報発信ができるよう、方法がうまく伝わる

ようなポイントを掴めるような内容が良いと思う。 

副委員長 分量については、Ａ３用紙裏表１枚やＡ４用紙で８ページ程度であると読み手に

とっても読みやすいと思うので、内容を整理してこの程度でまとめられれば良いの

ではないか。 

委 員 長 それでは、本日の議論内容を反映した報告書の案を、次回委員会で確認したい。 

３ その他 

事 務 局 次回、第１３回自治推進委員会の場所や開始時間については後日連絡する。 

４ 閉会 

 


